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Protokoll der Quartiersgruppe Urberach 
 
Datum: 11. April 2016 
 
Ort:    SchillerHaus   
 
TeilnehmerInnen:     14 

 
 Begrüßung der Teilnehmer durch Frau Martiner 
  
  Die Moderation der Sitzung wird von Herrn Czerwinski durchgeführt, Frau Martiner 

schreibt das Protokoll 
  
TOP 1  Aktuelles 
1. Wunschbaum – Was gibt es noch zu tun/was ist bereits erledigt? 

- Herr Lenhardt trägt die Punkte, welche sowohl am Fest der Quartiersgruppe 
(31. Mai) und am Brückenfest notiert wurden, vor. 

Zu folgenden Themen/Punkten wurden bereits Ergebnisse erzielt bzw. sind noch 
Aktivitäten geplant: 

1. Festplatz Bulau: Siehe Ergebnisse der Sitzung vom 14.2. (Protokoll); ein 
Vororttermin ist in Planung 

2. Rodau/Rodauquelle: Frau Becker und Frau Lotz-Frank nehmen an den 
regelmäßigen Treffen der Leitbildprojektgruppe „Rodauquelle“ teil. 

3. Fahrradwege 
 Teilnahme am Arbeitskreis „Runder Tisch Radverkehr“ 
 Das nächste Treffen findet am 21.04.2016 im Rathaus Urberach, Raum Tramin, 

statt unter anderem mit folgendem Punkt auf der Tagesordnung 
Quartiersgruppe Urberach – Erläuterungen zur Radverkehrssituation in Urberach 

 Folgende neuralgischen Punkte wurden innerhalb der Gruppe diskutiert und 
festgehalten: 

- Radverkehr auf der Traminer Straße 
- Römerstraße in Richtung „Geflügelzuchtverein“ � starke Zunahme des PKW-

Verkehrs, teilweise mit überhöhter Geschwindigkeit 
- Messenhäuser Straße � rücksichtsloses Verhalten seitens der Radfahrer, 

Fahrräder sind teilweise nicht verkehrssicher (kein Licht im Dunkeln usw.) 
- Zu wenig Fahrradabstellplätze bzw. Fahrradständer im Ort vorhanden, speziell 

vor den Geschäften 
- vor dem SchillerHaus sind keine Fahrradständer vorhanden! 
- Hinweis an den Rathäusern, dass hinter den Gebäuden Fahrradabstellplätze 

sind, wären hilfreich 
- Keine Radwege nach Messel bzw. Darmstadt vorhanden 

 
Herr Schröder wird an der Sitzung teilnehmen, es wird innerhalb der AG 
„Verkehrssituation“ noch besprochen, ob weitere Personen am 21.4. teilnehmen 
können 
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2. Einladung von Vertretern aus den anderen Quartiersgruppen zwecks 

Erfahrungsaustausch 
 
 

 
Vorschlag aus der Gruppe: 
Ab sofort soll auf die Tagesordnung der Sitzungen der Punkt „Aktuelles aus den 
anderen Quartiersgruppen“ mit aufgenommen werden. 
Herr Wolfgang Schäfer wird diesen Part übernehmen. 

3. Was kann die Quartiersgruppe tun, um ihre Teilnehmerzahl zu erhöhen? 
 
Frau Beldermann: 
Es wäre schön, wenn innerhalb der Quartiersgruppe darüber nachgedacht würde, ob 
für Urberach ebenfalls ein „Erkennungsmerkmal“ übernommen werden soll, ähnlich 
wie im Breidert das „Braaret Bernsche“.  Diese würde dazu beitragen, das 
Zusammengehörigkeitsgefühl innerhalb der Gruppe zu stärken und zu fördern und 
wäre möglicherweise ein Anreiz für Bürgerinnen und Bürger sich innerhalb der 
Quartiersgruppe zu engagieren. 
 
Herr Lenhardt: 
Gibt Hinweis auf die Pressemeldungen der Quartiersgruppe Waldacker. Hier werden 
regelmäßig über die aktuellen Aktivitäten und Projekte berichtet. 
Info Frau Martiner: Infos werden in die monatlichen Pressemitteilungen ab sofort 
aufgenommen. 

4. Teilnahme der Quartiersgruppe an der Veranstaltung „Quartiersgruppen des Kreises 
Offenbach präsentieren sich“ 

 Folgende Personen aus der Quartiersgruppe haben ihre Teilnahme zugesagt: 
 
Brigitte Beldermann 
Elisabeth und Günter Lenhardt 
Friedrich Kühne 
Dieter Weber (wahrscheinlich) 
Jutta Schwarz oder Adele Bellia 
 
Frau Martiner wird das entsprechende Bild- und Pressematerial ausdrucken und an 
Frau Beldermann weiterleiten. 
 
Herr Thomas Piefke von der  „Leitstelle Älterwerden“ des Kreises Offenbach hatte am 
12.4. folgende Email geschickt: 
 

Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
bezügl. der Veranstaltung“ Quartiersgruppen des Kreises Offenbach präsentieren sich“ 
am Donnerstag, den  02.6.2016 in der Zeit von 14. 30 – 18.00 bitten wir um eine kurze  
Mitteilung, in welcher Form ( Powerpoint, Metaplanwand etc.) Sie bzw. Mitglieder Ihrer 
Quartiersgruppen eine Präsentation planen und wie viel Zeit Sie dazu benötigen.  
 
Die Vorankündigung fügen wir der Mail nochmals anbei.  
 
Mit freundlichen Grüßen 
Im Auftrag 
Thomas Piefke 
 
KREIS OFFENBACH 
FD 93 
Leitstelle Älterwerden 
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Ich würde Sie freundlichst darum bitten, sich diesbezüglich intern abzustimmen und 
direkt mit Herrn Piefke Kontakt aufzunehmen unter t.piefke@kreis-offenbach.de 
oder telefonisch unter 06074-8180-5325 

TOP 2 Veranstaltungsreihe 2016 
 1. Der Workshop „Gewalt, sehen, helfen – Wie kann ich helfen ohne mich selbst in 

Gefahr zu bringen ?“ des Vereins „Bürger für Sicherheit in Rödermark e.V.“ 
findet am 7.10. (18.00 – 21.00 Uhr) und am 8.10. (10.00 – 16.00 Uhr) statt. 
Anmeldungen bitte direkt an Herrn Wolfgang Schäfer unter info@schaefer-
wolf.de oder telefonisch unter der Tel.-Nr. 922992 

 2. Nach Rücksprache von Frau Martiner mit Herrn Mieth wird die Vorstellung der 
„Kommunalen Betriebe Rödermark“ am 14. November im SchillerHaus 
stattfinden.   

 3. Die Exkursion „Allgemeine Situation im Wald- und Forstgebiet in und um 
Rödermark“ mit Frau Gabriele Rutschmann-Becker (Revierförsterin) wird 
wahrscheinlich an einem Samstag im Mai stattfinden. Frau Beldermann teilt 
den Termin Frau Martiner mit, zwecks Information an die Quartiersgruppe 
und Pressemitteilung. 

 4. Ein Termin mit dem „Gruppenwasserwerk Hergershausen“ wurde bisher noch 
nicht vereinbart. 

TOP 3 Bericht aus den Arbeitsgruppen/Leitbildprojektgruppen 
 1. Leitbildprojektgruppe „Entenweiher-Park“ 

 Herr Schatz berichtet, dass möglicherweise bei der nächsten Sitzung am 9. Mai 
 über die Entscheidung bezgl. der Anträge auf Zuschüsse (siehe Protokoll vom 
 15.02.2016) berichtet werden kann. 

 2. AG „Kommunikation und soziales Miteinander“ 
Der Italienisch-Kurs und der „Spieleabend“ laufen nach wie vor sehr gut und 
erfreuen sich großer Beliebtheit. 

 3. Leitbildprojektgruppe „Rodaulehrpfad“ 
Frau Becker berichtet vom heutigen Treffen der Gruppe:  

- Nach Rücksprache mit Herrn Dr. Rüdiger Werner, kann ab Herbst (Mitte 
September) an der Rodauquelle wieder gesäubert und zurückgeschnitten 
werden. Frau Becker schlägt als Termin, Samstag, den 17. September vor. 

- Das Layout für die DIN A3-Schilder steht fest; es wird auf jedem Schild sowohl 
ein aktueller als auch historischer Stand vermerkt und entsprechend farblich 
gekennzeichnet; Auf den Schildern werden die Sponsoren benannt 

- Aus Ober-Roden hat sich Herr Berker bereit erklärt, Informationen für die 
Schilder zusammenzutragen 

- Es ist geplant, einen Flyer mit dem Verlauf der Rodau und den jeweiligen 
Standpunkten der Schilder, zu veröffentlichen. 

TOP 4 Verschiedenes 
 - Herr Heckwolf berichtet über WEBSHARE  

- Es sind weitere Ordner mit Bildern ab 2012 hinzugefügt worden 
- Bisher haben Herr Lenhardt, Herr Laufer und Frau Martiner einen Zugang 
- Frau Martiner teilt Herrn Heckwolf die Teilnehmer der heutigen Sitzung mit, 

zwecks Zugangserteilung 
 Das nächste Arbeitstreffen findet statt am  

- Montag, den 9. Mai um 19.30 Uhr im Franziskushaus. 
 
Für das Protokoll: 
 
 
Name:   Isabel Martiner    Datum:  14.04.2016 


